

Engagement

Premières de cordée

Le 8 mars sera célébrée la journée internationale des droits des femmes. Loin des buzz médiatiques, elles sont nombreuses à s'engager dans tous les domaines et depuis longtemps. Tour d'horizon dans la région avec des pionnières.

[Texte : Céline Cammarata et Sébastien Dubos. Photos : Thierry Pons, SD et DR.]

Il y a ceux qui cherchent les honneurs et celles qui agissent. Elles sont légion, celles qui ont défriché des chemins difficiles pour se faire une place dans un milieu d'hommes. Et elles sont nombreuses à continuer dans cette voie encore difficile aujourd'hui dans de nombreux domaines. À bien des égards, elles furent et elles restent des pionnières, des premières de cordée. L'histoire ne manque pas de référence. De Katherine Johnson, pour ses calculs de vérification à la main des trajectoires de la première mission américaine envoyant un homme en orbite, en passant par Katherine Switzer, première femme à courir le marathon de Boston ou Marie Curie, les figures de l'ombre ne manquent pas. Elles sont nombreuses en France et bien sûr en Occitanie. Des pionnières souvent « invisibles » car leurs conquêtes sont celles du quotidien. Qu'elles se battent pour leur carrière, pour le développement du savoir, pour la liberté... elles le font bien souvent sans bruit. Voici une série de portraits-témoignages pour illustrer une fois encore la puissance de la volonté et l'importance de la société civile. Arlette fut résistante dès l'enfance, Marie Rouanet se bat pour la

culture, Houria Lafrance pour la diffusion des savoirs, Anouk Kremer-Deau s'est investie auprès des SDF dans la rue... mais toutes ont en commun d'avoir féminisé, expérimenté et appliqué l'adage de Mark Twain : « elles ne savaient pas que c'était impossible alors elles l'ont fait ».

ARIÈGE

Chez Christelle Record | Le dernier potager où l'on cause

« Les jours d'ouverture, je mets des paniers, des sécateurs et des couteaux à disposition. Les gens font leur marché dans les rangées du potager. Ils se promènent au milieu des légumes puis remontent dans la cabane où ils pèsent leur cueillette, déposent l'argent correspondant et se rendent de la monnaie si



Christelle Record